
 

 

 

  

297e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  

LE 6 MAI 2023  

ÉCOLE BEAU-PORT 

PRÉSENCES 

MEMBRES ÉLUS : Cottreau, Marcel - président Clare  

  Racette, Diane - vice-présidente Rive-Sud   

  Arsenault, Jeff Halifax    

  Benoit, Alfred Pomquet   

  David, Cetus Richmond     

  d’Entremont, Jeanelle  Argyle    

  deViller, Clyde Argyle  

  Hinton, Jessica Truro  

  Howlett, Katherine Halifax    

  Larade, Joeleen Inverness  

  Lavigne, Hélène Annapolis    

  LeFort, Marcel Sydney 

  Pinet, Marc Halifax 

ABSENCES MOTIVÉES : Babin, Denise Argyle   

 Comeau, Michel A. Clare  

 Haché, Philippe Inverness  

LeBlanc, Rachelle Clare   

  Samson, Blair Richmond  

PERSONNEL :  Collette, Michel directeur général     

  Goud, Audrée-Maude secrétaire corporative  

  Saulnier, Janine trésorière  

MEDPE :  Amirault, Stephen agent régional d’éducation    

OBSERVATRICE : Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications  
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Samedi 6 mai 2023  

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 

Vérification du quorum 

À 9 h 00, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. 

Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  

2. RECONNAISSANCE CULTURELLEMENT RESPECTUEUSE DU TERRITOIRE MI’KMAW 

Le président fait la lecture de la déclaration de reconnaissance culturellement 

respectueuse du territoire Mi’kmaw. 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Clyde deViller, appuyé par Jeff Arsenault, propose d’adopter l’ordre du jour tel que 

présenté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS 

Aucune. 

5. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 

5.1. Réunion 296 (régulière), École acadienne de Truro 

Marcel LeFort, appuyé par Hélène Lavigne, propose d’adopter le procès-verbal de la 

réunion régulière du 1er avril 2023. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6. RÉSOLUTIONS EN BLOC 

6.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 296 

6.2. RAPPORT DU COMITÉ VÉRIFICATION 

6.3. RAPPORT CLIMATE CAUCUS 

6.4. RAPPORT SOMMET SUR L’ÉDUCATION 

6.5. CORRESPONDANCE 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 297-01 

Marc Pinet, appuyé par Cetus David, propose que le Conseil approuve 

les résolutions en bloc dans les formes présentées, y compris la 

réception de l’information fournie dans les rapports et les autres 

documents inscrits dans les résolutions en bloc.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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7. AFFAIRES DU CONSEIL 

7.1. ADHÉSION ASSOCIATION CANADIENNE DES CONSEILS / COMMISSIONS 

SCOLAIRES 

Lors de la réunion régulière du 10 décembre 2022, le président avait informé les 

membres que l’Association canadienne des conseils/commissions scolaires 

(ACCCS) avait demandé au CSAP de devenir membre de leur organisation afin 

d’être une voix de gouvernance provenant de la Nouvelle-Écosse à sa table. 

L’ACCCS allait revenir au CSAP avec un prix d’adhésion annuel spécifique pour le 

CSAP.  

Les membres reçoivent le coût d’adhésion annuel pour le CSAP, qui se chiffre à 

2 100,00 $, et procèdent à la résolution ci-dessous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.2. REPRÉSENTANTS 2023-2024 AUX DIFFÉRENTS ORGANISMES 

7.2.1. Conseil des gouverneurs – Université Sainte-Anne 

 

 

 

 

 

 

7.2.2. C.A. Fédération nationale des Conseils scolaires francophones 

 

 

 

 

Résolution 297-02 

Marcel LeFort, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose que le Conseil 

paie les frais d’adhésion indiqués dans la facture 2023-2024-10 pour 

devenir membre de l’ACCCS (Association canadienne des 

commissions / conseils scolaires) pour l’année scolaire 2023-2024 et de 

nommer la direction générale à titre de représentant du CSAP. Une 

réévaluation des bienfaits pour le CSAP sera prévue après un an. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 297-03 

Joeleen Larade, appuyée par Diane Racette, propose de nommer 

Jeanelle d’Entremont à titre de représentante 2023-2024 du Conseil au 

sein du Conseil des gouverneurs de l’Université Sainte-Anne. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 297-04 

Alfred Benoit, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose de nommer 

Diane Racette à titre de représentante 2023-2024 du Conseil au sein du 

Conseil d’administration de la Fédération nationale des conseils 

scolaires francophones (FNCSF). 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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7.2.3. Comité directeur – Réseau en Immigration francophone de la N.-É. 

 

 

 

 

 

 

 

7.2.4. Climate Caucus 

 

 

 

 

7.3. CÉRÉMONIES COLLATION DES DIPLÔMES 2023  

Les représentants du Conseil aux cérémonies de collation des diplômes 2023 sont 

identifiés. Un suivi sera fait auprès des membres absents. 

8. MISE À JOUR : BUDGET 2023-2024 / PLAN D’AFFAIRES 2023-2024 

Les membres reçoivent une mise à jour concernant le Budget 2023-2024 et le Plan 

d’affaires 2023-2024. 

La trésorière mentionne que le CSAP n’a pas encore reçu la lettre de la ministre de 

l’Éducation et du Développement de la petite enfance confirmant le financement 2023-

2024. Le Conseil devrait être en mesure d’adopter son Budget 2023-2024 et son Plan 

d’affaires 2023-2024 à sa réunion du 24 juin 2023. 

 

Résolution 297-05 

Jessica Hinton, appuyée par Cetus David, propose de nommer Hélène 

Lavigne à titre de substitut à la représentante 2023-2024 du Conseil au 

sein du Conseil d’administration de la Fédération nationale des conseils 

scolaires francophones (FNCSF). 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 297-06 

Joeleen Larade, appuyée par Clyde deViller, propose de nommer Hélène 

Lavigne à titre de représentante 2023-2024 du Conseil au sein du 

Comité directeur du Réseau en Immigration francophone de la 

Nouvelle-Écosse (RIFNÉ).  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 297-07 

Jeff Arsenault, appuyé par Marc Pinet, propose de nommer Diane 

Racette au sein du Climate Caucus 2023-2024.   

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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9. DOCUMENT SYNTHÈSE – PLAN STRATÉGIQUE 

Lors de la session de travail du Conseil du 16 avril 2023, les membres avaient identifié 

différents axes prioritaires pour le prochain Plan stratégique 2023-2030. Depuis, 

l’équipe administrative a préparé un document synthèse des informations retenues de 

la session de travail. Ce document synthèse est déposé à la présente réunion pour 

rétroaction. 

Le directeur général souligne que certains éléments/détails se feront élaborer ou 

modifier prochainement. Il indique qu’il est nécessaire que les membres lui confirment 

si les quatre axes prioritaires identifiés dans le document sont bien en ligne avec les 

informations retenues à la session du 16 avril avant que l’équipe administrative procède 

à la prochaine étape du travail. 

Les membres confirment que les axes prioritaires identifiés sont bien en ligne avec les 

informations retenues à la session de travail du 16 avril 2023. Les quatre axes identifiés 

sont les suivants : Cheminement identitaire / Pratiques fondées sur des données / 

Leadership / Bien-être. 

Les membres ont l’occasion d’inscrire des commentaires dans le document et les 

remettent au directeur général qui les repassera. 

10. REMISE DU PRIX DE RECONNAISSANCE DU CSAP À FEU LOUISE MARCHAND 

Pour des raisons de logistiques, la cérémonie de la remise du Prix de reconnaissance du CSAP a 

eu lieu après le point 11. Rapports d’activités à l’ordre du jour. 

À 12 h 45, le Conseil décerne le Prix de reconnaissance du CSAP à feu Louise Marchand 

et la présente à ses enfants et petits-enfants en présence de sa famille, ses amis, et ses 

collègues pour son dévouement à l’éducation en français de la Nouvelle-Écosse. 

Mme Marchand s’est distinguée de façon exceptionnelle et exemplaire à l’avancement, 

le rayonnement, et la pérennité de l’éducation en français non seulement dans la région 

de Richmond; mais dans la province en entier. Le CSAP lui en est très reconnaissant. 

Un communiqué de presse sera publié au courant de la semaine suivant la réunion. 

11. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

11.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT 

Le rapport est déposé. 

11.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 

Le directeur général souligne quelques points de son rapport. 

11.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 

Le rapport est déposé. 
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11.4. RAPPORT DU COMITÉ DES POLITIQUES 

Diane Racette présente le rapport du comité des politiques qui a deux 
recommandations pour le Conseil :   

11.4.1. Politique 454 Confidentialité (deuxième lecture) 

 

 

11.4.2. Politique 401 Embauche du personnel (modifications et révisions) 

 

 

 

12. AVIS DE MOTIONS

Aucun.

Conformément au Règlement intérieur du Conseil, il y a une période de commentaires du public 

de prévue à un temps spécifique à l’ordre du jour. Le président demande s’il y a des membres du 

public qui souhaitent faire des commentaires à ce temps. Isaac Arsenault fait un commentaire au 

sujet de la mise à jour en lien à la demande du CSAP d’ouvrir une école urbaine sur la péninsule 

en septembre 2023. Il fait également un commentaire au sujet des services offerts dans différentes 

écoles du CSAP. 

13. PÉRIODE DE QUESTIONS DES MEMBRES

Aucune.

Stéphanie Comeau quitte la réunion. 

14. COMITÉ À HUIS CLOS

Hélène Lavigne, appuyée par Marc Pinet, propose que le Conseil se réunisse à huis 

clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Stephen Amirault quitte la réunion. 

Résolution 297-08 

Diane Racette, appuyée par Cetus David, propose que le Conseil adopte 

en deuxième lecture la politique 454 « Confidentialité ». 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 297-09 

Diane Racette, appuyée par Jeff Arsenault, propose que le Conseil 

adopte les modifications et révisions proposées à la politique 401 

« Embauche du personnel ». 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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15. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel LeFort, propose de mettre fin au huis 

clos et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

16. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 

La vice-présidente indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas confidentiels 

2023-07, 2023-09, 2023-10, 2023-11, 2023-12, 2018-11, le rapport des recommandations 

des ressources humaines du 20 mars au 24 avril 2023, ainsi que le rapport de 

suspensions.  

 

 

 

 

 

 

 

 

17. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 

La prochaine réunion régulière est prévue le 24 juin 2023 au Siège social.  

18. LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 15 h 00, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Katherine Howlett propose 

de lever la séance. 

_________________________________________                      _________________________________________     

Marcel Cottreau, président         Audrée-Maude Goud, secrétaire corporative 

Résolution 297-10 

Hélène Lavigne, appuyée par Jeff Arsenault, propose que le président 

envoie une lettre à la ministre de l’Éducation et du Développement de 

la petite enfance demandant une mise à jour concernant le projet de loi 

du CSAP. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 


